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設営準備に
ご協力くだ
さい
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Agenda

注意事項
飲食禁止
政治/宗教/営利活
動禁止

quiz

最近のDebian関連の
イベント

前回
eeePC Open Source
Developer’s
Conference

バイナリをわけたパッ
ケージの扱い
OpenSSL セキュリ
ティーホール速報
kFreeBSD / Nexenta /
Hurd / SuperH
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前回のAgenda

注意事項
飲食禁止
政治/宗教/営利活
動禁止

quiz

最近のDebian関連の
イベント

前回

バイナリ一つだけの
パッケージを作成して
みる
バージョン管理ツール
を使い Debian パッ
ケージを管理する
Git編
アップストリームの
VCS と付き合う
Nexenta Core Platform
を使ってみる
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eeePC Open Source Developer’s Conference 1/2

台北市内
100人程度の参加
eeePC を冠にしたオー
プンソース開発者のた
めのカンファレンス
5月 8日・9日
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eeePC Open Source Developer’s Conference 2/2
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夜の街

みんなこういうところで毎日ハックしているらしい。
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台湾Debian勉強会キックオフ

台北市内のカフェ、無
線 LAN完備
20人程度参加



. . . . . .

Debian 常識クイズ

Debian の常識、もちろん知ってますよね? 知らないなんて
恥ずかしくて、知らないとは言えないあんなことやこんな
こと、みんなで確認してみましょう。
今回の出題範囲は
debian-devel-announce@lists.deban.org に投稿された
内容とDebian Project Newsからです。

debian-devel-announce@lists.deban.org


. . . . . .

問題1. Joerg Jaspertがdakのソースコードに取
り込んだ、Thomas Viehmannからのパッチと
は?

A パッケージを受け取ったと
きにメンテナだけでなくスポ
ンサーにもメールを送るよう
にするパッチ
B パッケージを受け取ったと
きに現在のカルマをメンテナ
に通知するパッチ

C パッケージを受け取ったと
きに現在のバグの一覧をメン
テナに通知するパッチ
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り込んだ、Thomas Viehmannからのパッチと
は?

A パッケージを受け取ったと
きにメンテナだけでなくスポ
ンサーにもメールを送るよう
にするパッチ
B パッケージを受け取ったと
きに現在のカルマをメンテナ
に通知するパッチ

C パッケージを受け取ったと
きに現在のバグの一覧をメン
テナに通知するパッチ

答えは:

A
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解説：
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問題2. debhelperバージョン7では、何から学
んだことを取り込んでいるか

A MSDN

B CDDB

C CDBS
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解説：
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問題3. 新たにリリースマネージャになったの
は?

A Andreas Barth

B Luk Claes

C Marc ’HE’ Brockschmidt
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問題3. 新たにリリースマネージャになったの
は?

A Andreas Barth

B Luk Claes

C Marc ’HE’ Brockschmidt

答えは:
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解説：
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問題4. Debianパッケージメンテナンスに関す
る自動通知メールにおいて、メールを生成した
ソフトウェアを示すのに使うよう提案された
メールヘッダは?

A X-Debian:

B X-Debian-Package:

C User-Agent:
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答えは:

A
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解説：
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問題5. Siobhán O’MahonyとFabrizio Ferraroの
研究ではDebianの統治システムの歴史を4つの
時期に分けているが、そのうち1999年から
2003年に当たるものは?

A Stabilizing Governance

B Implementing Governance

C Designing Governance
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解説：
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問題6. Institute for Advanced Professional Studies

Yankee groupの研究結果として適切でないもの
は?

A 2006 年と比べて Debian
サーバのダウンタイムが 41%
減った
B 2006年と比べてネットワー
クに1台以上のDebianを入れ
ているユーザが15%から24%
に上昇した

C 2006 年と比べて Debian
ユーザが 41%減った
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解説：
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問題7. 開発者のブログ記事を収集して表示す
るPlanet Debianに関して、Martin Joey Schulze

が始めたサービスとは?

A 記事をメーリングリスト
として購読できるようにする
サービス

Bすべての記事に対してコメ
ントを一斉に送れるようにす
るサービス
C記事を Slashdotや各種ソー
シャルブックマークサービス
に容易に投稿できるようにす
るサービス
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解説：
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問題8. Christian Perrierによると、最近正式な
Debian開発者として登録されたメンバーの女
性率は?

A 5%

B 10%

C 50%



. . . . . .

問題8. Christian Perrierによると、最近正式な
Debian開発者として登録されたメンバーの女
性率は?

A 5%

B 10%

C 50%

答えは:

B



. . . . . .

解説：
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問題9. WWWの生みの親として有名なTim

Berners-LeeがWWW2008カンファレンスの基調
演説でDebianについて述べたこととは?

A Debianのウェブページのよ
うに古臭いページは消えてい
く運命にある

B Debian のウェブページは
様々な言語に地域化されてお
り素晴らしい

C Debianのパッケージングシ
ステムは素晴らしい
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答えは:
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解説：
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問題10. 今年のGoogle Summer of Codeプログ
ラムでDebian Projectのタスクを得た学生の人
数は?

A 6

B 12

C 24
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問題11. 5月9日現在、lennyのリリースに向け
て進められている移行の状況として適切でな
いものは?

A Perl のバージョン 5.10 を
lennyでデフォルトとするため
の移行作業が行われている

B 既に lennyにおいてPython
のデフォルトがバージョン2.5
になっている

C Ruby のバージョン 1.9 を
lennyでデフォルトとするため
の移行作業が行われている
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解説：
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問題12. 4月18日に何人のDebian正式開発者が
追加されたか?

A 9

B 19

C 29
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問題12. 4月18日に何人のDebian正式開発者が
追加されたか?

A 9

B 19

C 29

答えは:

B
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解説：

事前課題の
紹介
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事前課題問題

...1 「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」

...2 「パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するの
は難しそうなソフトウェア」

...3 「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのた
めに行ったこと」
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前田 耕平

「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」
djbdnsです。qmailははっきり言ってどうでも良いのですが、
djbdnsは重宝してます。設定が簡単なのと、OpenBlockSで
BINDを動かすのは重すぎるので軽快な djbdnsと dnscache
は無いと困るので、今まではOBS用のコンパイル環境とし
て古い iBookでビルドしてからOBSに流し込んでました。
サーバにコンパイラを入れるのはナンセンスなので。
「パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するのは難
しそうなソフトウェア」
Hobbit。これもこれでOBS用にビルドしないで済むように
なったので。
「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
GWは子供の日が誕生日の嫁への奉仕が 70％、家事が 25
％、今回の発表用の資料の下書き作成に 5％でした。
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岩松
「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」

Flash plugin
先日 Flash に関するライセンスの変更がありましたけ
ど、開発が少しは楽になるのかな、と思います。

「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」

Macbook iSight のファームウェアハック
Backlight をコントロールするための Xfce4 プラグイン
の開発
Xradnr を設定するための GUI開発 および Xfce4 プラ
グインの開発
Xfce の翻訳
U-boot for SuperH の開発
Debian kenrel module auto builder の妄想
Debian/SH の開発
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堀内寛己

僕は無職の精神病者で、障害年金で暮らしています。それ
で、毎日日曜プログラミングをしています。自由なソフト
ウェアの作者として、ある意味究極の境遇にあるのかもし
れません。
「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
ですから、ゴールデンウィークだからといって普段と差が
あるわけではありません。たまたまこの時期、そして今も
取り組んでいるのは、レスキューOS作成用の、live-helper
より気の利いたスクリプトの開発です。
このレスキューOSのファイルシステムは、USBフラッシュ
かNFSに置き、必要なとき「だけ」CDに、ブートローダー
「だけ」を置きます。
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堀内寛己

どうも live-helperは、こういう用途に向いていないように思
います。live-helperの構成パラメータは山ほどありますが、
これは山ほど構成して 1枚に焼きこんで、試してだめなら
構成しなおし焼き直し、という使い方を想定しているから
に思えます。僕が目指しているのはそういうものではあり
ません。
live-helperの開発者は、LiveCD作りの発想から抜け出せない
ようです。誤解があったら指摘してください。
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やまねひでき

「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」

adobe-cmap - これでハマることが多すぎです。

「パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するのは難
しそうなソフトウェア」　パッケージにした／しようとし
て止まっているのとかはあります。

mirmon – ミラーサーバの状態チェックができます。ス
ポンサー待ちで半年以上…
gnview – gtk2-perl の 2ch ブラウザ。スポンサー待ち
です。
FailSafeC – 安全な C言語コンパイラ。upstream の man
作成やライセンスの確認待ち
naist-jdic – non-free な ipadic の置き換え。upstream の
作業待ち。
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やまねひでき

「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
ゴールデンウィークって何？だったので…まぁ、いつも通り
にパッケージのアップデートとかでした。あ、そうそうミ
ラーサーバの復旧作業してきました。機材は Ubuntu
Japanese Team の方から提供いただき、増設HDDは自費
購入。
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吉田@板橋

僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと
ゴールデンウィーク (GW)には家のサーバのファイル名等の
エンコーディングを eucJPから UTF-8に変更する作業を
行っていました。そろそろ変えておいた方が、他の環境 (今
時のディストリービューションやWindows等)との相互運用
性が良いと判断し、時間がとれる GWに作業しました。基
本的にサービスを絞ったサーバ運用だったので、ファイル
名変更のほかは samba や apache、bash等の設定変更のみで
いけました。その準備（バックアップ）として、漢字ファイ
ル名を使用しているファイルに対して kakasiおよびハード
リンクを使用してローマ字にリネームするスクリプトを
（似たようなことをしている webの記述を参考に）作成し、
適用しました。そのログやスクリプトは webにある自分の
備忘録に上げておきました、ご参考まで。
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あけど

お題: パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するのは
難しそうなソフトウェア
　実は「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェ
ア」ってのがあるのですがたぶん他の方が触れられるかと
思いますので、一つだけ挙げておきます。

adobe-cmap

これって元ネタは RFCらしいのですが、どうなったんで
しょう？
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あけど

　では本題、パッケージになって嬉しいというか「こんな
のあったらなぁ」というのを挙げてみます。テキストコン
ソールで日本語を扱っていると文字化けする事がよくある
のですが、ターミナルの設定に合わせてコンソールのロ
ケール情報を自動設定してくれる仕組みって欲しかったり
します。(実はあったりします？) termcap/terminfoの端末特
性みたいな感じでフィルタを設定する仕組みとかどうか
なぁ？と思ってみたりしてます。
　もう一つ、以前挙げた iptables のフィルタですが、だれか
パッケージにしてたりしませんか？というか、自分で作っ
てみたら良いのかな？
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福永

「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
現在、フリーの Common Lispで並列計算を支援するライブ
ラリは少ないので、Common Lispで手軽に並列計算を出来
る為にMPI並列プログラミングライブラリの Foreign　
Function　 Interface Library (言語バインディング)を作り始
めました。基本的な通信 Primitive(blocking/nonblocking,
system/self buffered)等のWrapper実装を終了し、任意の
Lispコードを Send/Receiveにより他 CPUで実行出来るよう
になりました。UFFIというポータブルなバインディング
ジェネレーターを用いたので、どの Common Lisp実装でも
使えるはずです。今夏中、パッケージ化してリリースした
いと思います。
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奥野

「フリーになると嬉しいソフトウェア」
Adobeのプラットフォーム (AIRとか Flashとか Flexとか)で
すね。Flashがないと見られないサイトが増えましたし、
AIRとか Flexとか一部ですげーとか言われてますが、プロ
プライエタリなので普及すればするほどDebianのフリー的
には面白くないのでは。
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沖中研心

「パッケージになると嬉しいソフトウェア」
商用のソフトウェア全般ですね。最近 Atok の deb パッケー
ジが用意されていたりして、うれしく思うことがあります。
まだまだ Debian サポートしている商用ソフトウェアはほと
んどないので、増えてくれるとうれしいですね。個人的に
は、 トレンドマイクロの Internet Message Security Suite
は、RedHat には対応していますが、Debian には対応してい
ないので、何とかなればいいのになぁと思ってます。
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日比野啓

表題: パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するのは
難しそうなソフトウェア
Objective Camlを改造したものでMetaOCamlという実装
(http://www.metaocaml.org/)があるのですが、これを使
うと、LispのようなメタプログラミングをOCamlの型推論
システムの上で行なうことができるようになります。する
と、メタプログラミングで生成したOCamlプログラムを型
推論で型付けすることができて、型安全なメタプログラミ
ングが行なえます。パッケージにも是非してみたいのです
が、すでにあるOCaml処理系とのインストール位置の棲み
分けやライブラリのパッケージングが面倒そうです。

http://www.metaocaml.org/
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山本浩之

「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」
VMware が DFSG フリーになってくれるとかなり嬉しいで
す。あと悪名名高き Flash Player とか。CMap は早くフリー
になってくれると良いのですが…。フリーになったといえ
ば djb ソフトウェアがありますが、私自身はあまり恩恵を
受けていません。
「パッケージになって嬉しい／なると嬉しい／するのは難
しそうなソフトウェア」
パッケージにするのは難しいというより、安定版としてリ
リースされるものに取り込むのが難しそうなソフトウェア
なら、youtube-dl とか nicovideo-dl とか、あと 2ch ブラウザ
類とかですかね？度々の仕様変更で全く使えなくなること
もありますし。
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山本浩之

「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
ITP をゴールデンウィーク中にできれば良かったのですが、
できませんでした。スミマセン。結局、今日のために、
Debian GNU/Hurd いじりと、それを動かす環境作りで時間
がなくなりました。
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野村 健太郎

フリーになると嬉しいソフトウェア
Microsoft Office。金銭的・仕様的面からフリーになって欲し
いという意味で。Office 文書がプラットフォームに関係なく
使用可能になれば、PC から Windows 完全消去の実現に一
歩近づく。XPまでは仕方なく使っていたが、Vistaで我慢の
限界。ノート PCにプリインストールされている Vista(最低
20Gは必要) のおかげで、デュアルブートの Debian 用に思
いっきりディスクを割けない。先月、Office 2007 の文書
フォーマットである Open XML が ISOの標準として承認さ
れたそうだが、GPL とは相容れないという情報もあり、ど
うなるのやら。
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藤沢 理聡

「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」
　「自由」という意味のフリーだとちょっと思いつかないの
で、「無償」の意味の方であげるなら、Operaブラウザです。
様々なOSに対応しているWebブラウザの中で私の周囲で
最も利用されているのは Firefoxですが、私自身はOpera派
なので、Opera が無償になったときは喜びました。Debian
しか使わないなら特にOperaにこだわりませんが、他のOS
も頻繁に利用する環境では、できれば利用する全てのOSに
対応していることが望ましいと思っています。
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荒木 靖宏

「僕がゴールデンウィークに自由なソフトウェアのために
行ったこと」
ちょうど GWは出張だったのですが、出張で成田に行く途
中でメンテをしている sip-testerに strcatつかってんぞ、
strncatのつかいかたが間違っているぞ、という debian
security teamからの BTSがやってきました。そのおかげで
しばしたのしい思いをしながらヒコーキにのりこみ、出張
先についてこちらからメールを出したら即パッチがやって
きました。というわけで自分がやったことといえば、それを
upstreamに伝えるだけ。upstreamにmailをしたら upstream
は休暇中だよーというメールが戻ってきたのでした。
「フリーになって嬉しい／なると嬉しいソフトウェア」
自分が仕事で書いたコードですね。railsで書いているだけ
に公開したいしたい。



. . . . . .

2008 年
計画
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2008年計画

...1 新年会「気合を入れる」

...2 Open Source Conference Tokyo (3/1)

...3 データだけのパッケージを作成してみる、ライセンスの考え方 (David Smith)

...4 バイナリ一つのパッケージを作成してみる (吉田@板橋)
バージョン管理ツールを使い Debian パッケージを管理する (git)
アップストリームの扱い (svn/git/cvs)(岩松 信洋さん)

...5 バイナリの分けたパッケージの作成。(前田さん)
バイナリの分け方の考え方、アップグレードなどの運用とか。

...6 パッケージ作成 (dpatch/debhelper で作成するパッケージ)(小林儀匡さん)
man の書き方 (roff or docbook)(でんさん)

...7 パッケージ作成 (kernel patch、kernel module) 、Debconf 発表練習

...8 Debconf アルゼンチン、共有ライブラリパッケージ作成

...9 Open Source Conference Tokyo/Fall、デーモン系のパッケージの作成、latex、
emacs-lisp、フォントパッケージ

...10 パッケージの cross-compile の方法、amd64 上で i386 のパッケージとか、
OSC-Fall 報告会、Debconf 報告会

...11 国際化 po-debconf / po 化 / DDTP

...12 忘年会
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バイナリを
わけたパッ
ケージの扱
い
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OpenSSL セキュリティーホール速報

Debian の OpenSSL の鍵生成ロジックの部分で擬似乱
数が脆弱だった。(PIDのみをソースとして生成するよ
うになっていた)

範囲: 2006年 9月ころから 2008年 5月までの Debian
由来の OpenSSL を利用して生成した鍵 (?) (65536の鍵
はすべて既知です。脆弱なキーを openssh-blacklist パッ
ケージでチェックします。)

何をするか
openssh-server パッケージのアップグレード
(openssh-blacklist)
ssh-vulnkey で確認
その他

参考 URL
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kFreeBSD
/ Nexenta
/ Hurd /
SuperH
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宴会場所

宴会場所
本日の宴会は「駒忠」です。
参加者は B1Fに集合し、全員で移動しましょう。
片付け
部屋を片付けるのにご協力ください。
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